

Telefon +41 (0)52 632 73 61
Fax +41 (0)52 632 72 00
staatskanzlei@ktsh.ch

An die Medien

Aus den Verhandlungen des Regierungsrates

Besserer Schutz bei ungerechtfertigten Zahlungsbefehlen

Der Regierungsrat äussert sich im Grundsatz positiv zur Parlamentarischen Initiative betreffend Löschung ungerechtfertigter Zahlungsbefehle, wie er in seiner Vernehmlassung an die Kommission für Rechtsfragen des Nationalrates festhält. Nach Ansicht der Kommission sind die bisher zur Verfügung stehenden Mittel gegen eine ungerechtfertigte Betreibung entweder ungeeignet oder für die betriebene Person sehr aufwendig oder riskant. Deshalb soll der Schutz der betroffenen Personen vor nachteiligen Auswirkungen von ungerechtfertigten Beteiligungen erhöht werden.

Die Regierung begrüsst das angestrebte Ziel im Grundsatz. Es ist aber fraglich, ob dieses Ziel mit den konkret vorgeschlagenen Gesetzesanpassungen auf zweckmässige Weise erreicht werden kann. Eigentliche Schikanebetreibungen kommen sehr selten vor und können allenfalls für nichtig erklärt werden. Für solche Beteiligungen reicht das geltende Recht aus. Ein Ausschluss des Einsichtsrechts bei ungerechtfertigten Beteiligungen ist zwar grundsätzlich ein taugliches Mittel, um das angestrebte Ziel zu erreichen. Ob es sich aber im Einzelfall um eine ungerechtfertigte Beteiligungen handelt, lässt sich kaum zuverlässig feststellen.

Kanton Schaffhausen übernimmt Aufsicht über zwei Wilchinger Stiftungen

Der Kanton Schaffhausen übernimmt ab dem 1. Oktober 2013 von der Gemeinde Wilchingen die Aufsicht über die Stiftung Bergtrotte Osterfingen und die Stiftung Altershaamet Wilchingen. Der Regierungsrat und der Gemeinderat Wilchingen haben entsprechende Vereinbarungen abgeschlossen. Aufsichtsbehörde ist das Amt für Justiz und Gemeinden. Die neue Lösung macht sowohl für den Kanton als auch die Gemeinde Wilchingen Sinn: Nachdem Gemeinderäte den beiden Stiftungsräten angehören, bestanden unter der bisherigen Aufsichtsregelung gewisse Interessenkonflikte.

Bewilligung des "Supermoto" in Ramsen

Der Regierungsrat erteilt dem OK Supermoto die Bewilligung zur Durchführung der motorsportlichen Veranstaltung "Supermoto" in Ramsen vom 27. - 29. September 2013. Die betroffene Gemeinde Ramsen hat der Veranstaltung zugestimmt.

Genehmigung eines Gemeindeerlasses

Der Regierungsrat hat die von der Gemeindeversammlung Wilchingen am 20. März 2013 beschlossene Revision der Nutzungsplanung, umfassend die Zonenpläne Wilchingen und Osterfingen sowie die Bauordnung, genehmigt.

Dienstjubiläen

Der Regierungsrat hat Andrea Ricci Lerch, Primarlehrerin, und Thomas Schmuki, Rettungssanitäter bei den Spitälern Schaffhausen, die am 26. September 2013 bzw. 1. Oktober 2013 das 25-jährige Dienstjubiläum begehen können, seinen Dank für ihre bisherige Tätigkeit im Dienste der Öffentlichkeit ausgesprochen.

Schaffhausen, 10. September 2013
Nr. 38/2013

Staatskanzlei Schaffhausen